El Desarrollo Psicomotor y Autonomía: Un Estudio de Caso Através del Denver II

Resumen

Este trabajo presenta los resultados parciales de la investigación "El desarrollo psicomotor y el bebé prematuro: un estudio sobre la adquisición de confianza básica", celebrado en 2009 con el financiamiento de la FAPEMIG y la FIP PUC Minas. La investigación tuvo como principal incógnita las peculiaridades del desarrollo psicomotor de los niños prematuros. Investigamos el desarrollo psicomotor de los niños nacidos prematuros y de aquellos nacidos en el periodo normal de gestación, cuando todos los integrantes de los dos grupos estaban con 24 meses. A través de la aplicación del test de Desarrollo de Denver II y las historias clínicas de las madres, relacionamos esta información con la forma de solucionar los conflictos de la primera etapa de desarrollo - "la confianza frente a la desconfianza" y "autonomía versus la vergüenza y la duda" - propuesta por Erikson. Los resultados muestran que los niños prematuros que fueron evaluados en esta investigación presentan un desarrollo psicomotor no adecuado, cuando son comparados con aquellos niños nacidos en el periodo normal de gestación.

ISSN: 2177-093X

Palabras clave: El desarrollo del niño; niños prematuros ; Denver II; autonomía